

# あこがれのたより



発行責任者  
原田 尚之

【校長室より】

## 「チーム五高」

リオデジャネイロオリンピックにおける日本人の活躍に、多くの人が感動し、涙した人もいらっしゃったと思います。各選手のプレーそのものに感動もしましたが、メダリストの記者会見、地元や母校での応援風景にも感銘を受けるものがありました。やる気や勇気をもらい、スポーツの持つ力を改めて実感しました。

体操男子団体、レスリング女子、バトミントン等で「逆転の金」「最後まで諦めない」「諦めない心支えた壮絶な練習」という新聞やSNSの見出しを数多く見ることが出来ました。メダリストの記者会見の中でも、支えてくれた家族への感謝や監督・コーチ・スタッフへの感謝の声が多く聞かれました。日本人のメダルラッシュは、プレーする本人の努力はもちろんですが、「日本人の伝統的な最後まで諦めない心」に加え、「様々な専門家で構成されたチーム力」のお陰であると言われています。

本校においても、年度当初に「チーム五高として頑張ろう」という目標を掲げました。まだまだ残暑厳しい日が続くと思いますが、生徒は勉強に部活動、そして行事に「チーム五高」「チーム〇組」「チーム〇団」「チーム〇〇部」として一所懸命頑張ることと思います。

9月4日(日)には体育祭。そして9月10日(土)・11日(日)(一般公開は10日のみ)には五高祭が実施されます。体育祭のテーマは翔麗(しょうり)～奮起せよ三種の華～というサブテーマを合い言葉に団別(「チーム〇団」)の熱い戦いが繰り広げられることでしょう。また、五高祭のテーマは「道」。過去があるから現在がある。そしてこれから進む道は自分たちで作っていかなければならない。個人の、仲間との、五島高校の「道」を考えて欲しいという実行委員の想いが込められています。若者らしい創意工夫とはじけんばかりのエネルギーが各チームの力として両行事に注ぎ込まれます。是非、五高に足を運んでください。そして生徒の頑張りを見守っていただければと思います。

五高生は2学期も「チーム五高」で互いに切磋琢磨し、更なる成長を目指して頑張ります。今後とも地域や保護者の皆様からの温かいご支援を改めてお願いいたします。



## <寄付金のお礼>

昨年度に引き続き、五島高校同窓会「石城会」から五島高校サポーター基金として寄付金をいただきました。部活動遠征費の補助金として使わせていただきます。また、今年度は、株式会社多摩川九州・代表取締役社長の福永節也様からも県教育委員会を通じて寄付金をいただきました。部活動の備品購入費の補助金として感謝の心を持って大切に使わせていただきます。心より御礼申し上げます。

## バラモンセミナー (第1学年)

7月12日(火)に総合的な学習の時間の一環として、「バラモンセミナー」が実施されました。

本校は総合的な学習の時間に「バラモンプラン」と称して、地元五島を見つめ、自分自身や地元の将来を考える取り組みを行っています。今回のバラモンセミナーは、五島や長崎で活躍している職業人をお招きして、仕事のやりがいや、地元で働く意義、地域の抱える問題点などについて講話をしていただきました。生徒達は、医師を初めとする計10業種の中から興味のある職業を2つ選んで講話を聞きました。どの職業の講師の方も、自身の体験を踏まえながら、魅力ややりがいなどを熱く語っていただき、生徒達も熱心に耳を傾け、とても充実した時間となりました。これを期に、今後の進路や地元五島について深く考えていって欲しいと思います。



## 二つの全国大会を終えて (百人一首かるた部)



私たち百人一首かるた部は、二つの全国大会に出場しました。滋賀県の近江神宮で行われた「全国高等学校小倉百人一首選手権大会」では、1回戦で神奈川県横浜平沼高校と対戦し、一人一人惜しい戦いを繰り広げながらも敗れてしまいました。それぞれが自分の弱点を把握することのできた試合になったと思います。次に出場した「全国高等学校総合文化祭」では、県代表として海星高校の選手2名と声を掛け合い、力を合わせて戦いに臨みましたが、リーグ予選で負けてしまいました。しかし、他県の技術や仲間同士での声掛けの仕方を見て、多くのことを学ぶことができました。今回学んだことを1、2年生へと引き継ぎ、来年へと活かして欲しいです。



## インターハイに出場して (陸上部 戸川宏一くん)



今回、岡山インターハイに出場してたくさんことを学ぶことができました。自分と速い人との違いやレースに対する思い、そしてなにより痛感させられたのは全国のレベルの高さです。これまで、勝つために自分なりに一生懸命練習に取り組んできたつもりだったのですが、全国の舞台で勝つことはできませんでした。正直悔しいですが、インターハイのレースはこれまでのどのレースよりも楽しいと感じました。高校1年のときから夢だった舞台に立つことができ本当に嬉しかったです。今まで陸上を続けてきて本当に良かったと思えた瞬間でした。こうして夢を叶えることができたのは、辛い時に励ましてくれた友達やいつも熱心に指導して下さった先生方、一番近くで見守り、応援してくれた家族のおかげです。周りの全ての方々に感謝しています。本当にありがとうございました。

## 吹奏楽コンクール (吹奏楽部)

7月26日(火)、長崎県吹奏楽コンクールに参加してきました。今年は総勢38名で、課題曲Ⅰ『マーチ ブルースカイ ドリーム』と自由曲『喜歌劇メリー・ウィドウ セレクション』を演奏しました。学校での壮行式、福江文化会館でのお披露目演奏会を経て、本番では五島高校らしいサウンドを会場に響かせることができました。しかし、結果は目標としていた金賞には届かず銀賞に終わりました。金賞を獲ることの難しさを改めて感じたとともに、さらなるレベルアップの必要性を感じました。ここまでひっばってくれた3年生は引退となりますが、部活動で得た経験は人生の宝物になったはずです。残った1・2年生で新体制がスタートしました。来年のコンクールに向けた日頃の努力を惜しまず、音楽を楽しんでいきたいと思っています。今後とも応援の程よろしくお願い致します。



## 全国大会の感想 (美術部 下村悠太くん)

全国総合文化祭（広島大会）では多くのことを学ぶことができました。絵の具の使い方や色の塗り方など、そこで学んだものを今制作中の作品に活かしたいと思います。また、作品の制作者の意図や使用した画材などについて興味深い話も聞くことができ、そういったものを自分も取り入れていきたいです。全国から集まった作品の中には、非常に完成度の高い作品があり、刺激を受けました。技術や表現力など自分はまだまだだと感じると同時に、いつかはその優れた作品と張り合えるような絵を描けるよう、これから頑張りたいと思いました。今回、全国総合文化祭に出場でき、これまでに経験したことのないような経験をすることができました。ここに至るまでご指導くださった西澤先生、美術部の先輩方には本当に感謝しています。ありがとうございました。



## 3年生学習合宿 (7月23日～29日)

3学年主任  
 淵上 透

7月29日（金）6泊7日の学習合宿を無事終わることができました。大きく体調を崩すこともなく、全員がしっかりと全日程に取り組みました。生徒達は、勉強はもちろんのこと、他にも多くのことをこの合宿で気づき、学び、実践することができるようになりました。具体的にこの合宿がどのようなものであったかは、それぞれのお子様に直接聞いていただくか、日々の「学習合宿しおり」コメントを読んでください。日にちが経過するにつれて、徐々にコメントの内容が向上していることがおわかりになるはずです。さてここではある生徒の葉に書かれていたことばを紹介します。

「今日で1日自学は終わりでした。絶対に成功させたい！と、みんなより一層意識を高く持った1日だったと思います。3時間もかけて立てた計画も、その通りに実行するのは難しく、試験までの限られた時間や、自分のできないところをできるように間に合わせるのがどれだけ大変か思い知らされました。先生方は、疲れていても熱心に質問に答えてくださり、ホテルの方々にも毎日おいしいご飯を作っていただいたり、毎日掃除して下さったり、多くの人に支えてもらって6日間やってくることができました。明日の最後の最後まで120%の力で頑張っ、今までで一番質の良い2時間の自学を全員で成し遂げたいです。合宿が始まって毎日のように怒られて、頑張っているつもりでも、できないことが山ほどあって、悔しい思いもしましたが、みんなの意識の高さに引っ張ってもらったと思います。明日と五島に帰ってから、自分が周りを引っ張っていけるように120%の力で頑張ります。」

7月28日（木）今日の反省より。

この生徒のように、日常の中にある大切なことに気づき、変わり始めた生徒達がたくさんいます。「本物は続く、続ければ本物になる。」日常生活に戻った今こそ、合宿で身につけたことを体現するときです。生徒達が日々成長し、進路実現を成し遂げるよう、保護者と教師も団結し支援していきましょう。



## 平和学習 8月9日

今年度の平和学習では、『今日われ生きてあり 第11話 父に逢いたくば蒼天をみよ』の朗読を、全校生徒が聞きました。特攻隊の話でした。平和学習後に生徒が書いた感想文の一部を下に紹介します。



「今の生活をあたりまえだと思わず、一秒一秒を大切に生きること。家族や友達だけでなく生きているものすべてを大切にすること。それが今の私達にできることであり、しなければならないことだと思います」（3年女子）

「過去に起きたこと、失ってしまった物や命はどう頑張ろうと二度と取り戻すことはできません。しかし、未来は変えることができます。私達がもっと世界を知り、そして行動していくことで未来が少しでも明るくなるよう、私も「一人」として行動していきたいと思いました」（3年男子）

## 第65回 体育祭

平成28年9月4日（日）、第65回五島高校体育祭が本校第2グラウンドにおいて開催されます。

今年の体育祭テーマは「翔麗（しょうり）」～奮起せよ 三種の華～ です。

3年生の実行委員や各団役員を中心として「生徒が創り上げる体育祭」をめざし準備を進めています。この体育祭を通じてすべての生徒がより強くたくましく成長することを期待しています。

なお、本年度の団割りは下記の通りです。

	赤団	青団	黄団
3年	1・2・6組	3・4組	5・7組
2年	2・4組	5・7組	1・3・6組
1年	1・5組	2・3・6組	4・7組

9月4日は  
体育祭です！

## 9月11日（日）は五高祭があります！

今年度の五高祭は9月11日（日）に開催されます。今回のテーマ『道』には、「過去があるから現在（いま）がある。そしてこれから進む道は自分たちで作っていかなければならない。個人の、仲間との、五島高校の「道」を考えてほしい。」という想いが込められています。五高生、そして来場される多くの皆さんが未来に希望を持てるような五高祭にしていきたいと考えています。

実行委員は、各部門・専門部という組織で企画・準備を進めてきました。また、文化部や各学級も本番に向けて、全力で準備に取り組んできました。校内全体での展示、メインアリーナ会場・メモリアルホール会場でのステージ発表、屋外特設ステージでの実行委員企画、食物バザー・飲料バザー等、盛りだくさんの内容です。当日は、多くの方々の来場を心よりお待ちしております。



五高祭 キャラクター  
【あこたん】

## 今年も体育祭・五高祭でバザーを実施します！

### ・体育祭（9月4日）飲料バザーのみ

会場で冷たいドリンクを1本120円でお得！

### ・五高祭（9月11日）バザーのお知らせ

○リサイクル品バザー 10:00～13:30 多目的教室2（校舎2階）

○飲料バザー 10:30～13:30 洋の広場 冷たいドリンク 1本120円でお得！

○食物バザー 11:00～13:30 セミナーハウス うどん・カレーを販売します